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Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für Jugend, Senioren, 
Kultur und Sport 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 29.01.2009 
 
Tel.:  (0 64 28) 707-250 
Fax.: (0 64 28) 707-400 
 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für Jugend, Senioren, 

Kultur und Sport  

 Sitzungstermin: Dienstag, 20.01.2009 
 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
 Sitzungsende: 19:13 Uhr 
 Ort, Raum: Besprechungsraum 1, Zimmer-Nr. 2.29,  

Bahnhofstraße 2 (Rathaus), 35260 
Stadtallendorf, 

 
 
Anwesend sind:  
 

Anwesend sind: 

Herr Joachim Dziuba  
Frau Carla Mönninger-Botthof  
Herr Markus Becker  
Herr Uwe Haemer  
Frau Annemarie Hühn  
Frau Maria März  
Herr Klaus Ryborsch  
Herr Wolfgang Salzer Vertreter für Herrn Bernd Waldheim 
Herr Hans-Jürgen Back Vertreter für Herrn Dieter Erber 
Herr Nils Runge Vertreter für Frau Susanne Reitmeier 

 

Von der Verwaltung: 

Herr Manfred Vollmer  
Herr Hubertus Müller   
Herr Klaus-Peter Riedl Bis 18.50 Uhr  
  
Vom Magistrat:  
Herr Bernd Zink  
  
Stellv. STVVorsteher/in:  
Herr Otmar Bonacker  
Frau Ilona Schaub   
  

Schriftführer: 

Herr Berthold Littich  
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Entschuldigt fehlen: 
 

Herr Dieter Erber  
Herr Winand Koch  
Frau Susanne Reitmeier  
Herr Bernd Waldheim  

Stadtverordnetenvorsteher: 

Herr Hans-Georg Lang  

Fraktionsvorsitzende: 

Herr Werner Hesse  
Herr Manfred Thierau  

Ausländerbeirat: 

Herr Mehmet Ceylan  

 

  
 

/Anwesenheitsliste ist Bestandteil des Original-Protokolls 

 
Tagesordnung: 
 
1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 Beschlüsse 
3 Haushaltssatzung 2009 und Investitionsprogramm 2008 bis 2012 

Vorlage: FB1/2008/0075 
 Kenntnisnahmen 
4 Bericht des Seniorenbeirates 

Vorlage: FB3/2008/0039 
5 Ausbildungssituation 2008 

Vorlage: STB/2008/0012 
6 Mitteilungen 
7 Verschiedenes 
 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 
 
Die Einladungen sind form- und fristgerecht zugegangen. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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TOP 2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 Es liegen keine Anträge vor. 

 
  
  
 Beschlüsse 
  
  
  
TOP 3 Haushaltssatzung 2009 und Investitionsprogramm 2008 bis 2012 

Vorlage: FB1/2008/0075 
 Herr Oberamtsrat Riedl gibt Erläuterungen zum Haushalt 2009 und nennt wichtige 

Eckdaten. 
Es wird auf die Beschlussvorlage zur Haushaltssatzung 2009 verwiesen, in der die 
wichtigsten Eckdaten aufgeführt sind.  
 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Vorlage zur Aussprache.  
 
Die Fragen der Stadtverordneten Bonacker und Runge werden von den Herren 
Riedl bzw. Littich beantwortet.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen. Eine Abstimmung erfolgt 
nicht.  
 

  
  
 Kenntnisnahmen 
  
  
  
TOP 4 Bericht des Seniorenbeirates 

Vorlage: FB3/2008/0039 
 Ausschussvorsitzender Dziuba stellt die Vorlage zur Aussprache. Er vermisst 

darin die Vorausschau auf 2009. 
 
Stadtverordneter Ryborsch möchte den Bericht durch einen quantitativen Beitrag 
bei den Einzelveranstaltungen erweitert sehen.  
 
Zur Sache sprechen die Stadtverordneten Botthof-Mönninger, Salzer, März und 
Hühn und Bürgermeister Vollmer.  
 
Stadtverordneter Runge schlägt vor, nach Absprache mit dem Vorstand des 
Seniorenbeirates, den Bericht bis zum Zeitpunkt der Vollversammlung im März 
2009 zu erweitern.  
 
Die Vorlage beinhaltet eine Kenntnisnahme. Abstimmungen erfolgt nicht.  
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TOP 5 Ausbildungssituation 2008 

Vorlage: STB/2008/0012 
 Der Ausschussvorsitzende stellt die Vorlage zur Aussprache. 

 
Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Die Vorlage beinhaltet eine Kenntnisnahme. Abstimmungen erfolgen nicht. 
 

  
  
TOP 6 Mitteilungen 
 Herr Littich weist darauf hin, dass am 27.11.2009 die Stadthalle 10 Jahre alt wird. 

Jubiläumsveranstaltungen im Anschluss daran anzubieten, würden in Anbetracht 
des bevorstehenden Hessentages 2010 und des damit verbundenen kulturellen 
Angebotes untergehen. Es ist daher vorgesehen, im Verlauf des Jahres 2009 
bereits mit verstärkten öffentlichen Angeboten auf das 10. Jahr des 
Stadthallenbestehens hinzuweisen.  
Bereits die Konzert-Angebote im Dezember 2008 und Januar 2009 sind 
zahlenmäßig höher als in den Vorjahren. Eine entsprechende Vorlage wird in 
Aussicht gestellt.  
 
 
 

  
  
TOP 7 Verschiedenes 
 Stadtverordneter Ryborsch schlägt vor, aufgrund der Umgestaltung und Sanierung 

der Bärenbachhalle eine Besichtigung durch den Fachausschuss vorzunehmen.  
 
Der Ausschussvorsitzende stellt in Aussicht, diese Besichtigung einer 
Ausschusssitzung vorzuschalten.  
 

  
  
 

 

 
 
Der Vorsitzende      Der Schriftführer 
 
 
   gez.  J. Dziuba        gez. Littich 
 


